

MEDIO: RADIO RED
NOTICIARIO: DON DINERO
FECHA: 23/DICIEMBRE/2013

En HR ya teníamos una percepción muy positiva de las finanzas públicas de México: Félix Boni

Extracto de la entrevista con Félix Boni, director general de Análisis de HR Ratings, en el programa “Don Dinero”, conducido por Claudia Angélica Rodríguez en Radio Red.

CLAUDIA ANGELICA RODRIGUEZ: Está en la línea Félix Boni, él es director general de Análisis de HR Ratings, esta calificadora de valores nacional, y habrá que recordar que hubo un cambio en la perspectiva que tiene la calificación de nuestro país de estable a positiva y esto tiene que ver con la aprobación de la reforma energética. Muchas gracias por acompañarnos esta noche.

FELIX BONI: Buenas noches Claudia.

CLAUDIA ANGELICA RODRIGUEZ: A ver, ustedes no aumentaron la calificación del país, pero la pusieron con perspectiva positiva. ¿Qué es lo que va a hacer falta para que realmente se concrete un incremento de la calificación que ustedes le están dando a la deuda soberana del país?

FELIX BONI: Básicamente ya teníamos una percepción muy positiva de las finanzas públicas de México, de hecho la calificación, la nota de A- es una calificación relativamente alta y lo vemos positivo por nuestro modelo de proyección que ve hasta siete años en el futuro y vemos una situación muy positiva para México.

En lo que se refiere a la reforma energética, lo que estaríamos esperando es básicamente la manera en que lo implementen. Primero, la legislación secundaria para ver con más detalle el marco regulatorio que se determine a raíz de este marco legislativo que estamos esperando el próximo año.

Y además de eso, vamos a tener que esperar que esta legislación libere un marco regulatorio suficientemente atractivo para que empresas petroleras o industrias del sector privado, tanto nacional como extranjeras, de hecho ya quieren o tienen interés suficiente para invertir efectivamente en México y así producir los ingresos necesarios y aumentar la capacidad competitiva de México como una plataforma manufacturera.

CLAUDIA ANGELICA RODRIGUEZ: Ahora, este nivel que le pusieron ustedes a la calificación de México, en la que se encuentra, con respecto a las otras calificadoras ¿está por debajo, está más alto?, ¿cómo lo podemos comparar? Porque esta es una escalan nacional ¿no?

FELIX BONI: En escala global y en términos de moneda extranjera, que normalmente más se enfoca a los inversionistas, en términos de escala global es arriba.

CLAUDIA ANGELICA RODRIGUEZ: Es arriba.

FELIX BONI: En términos de moneda extranjera, sí.

CLAUDIA ANGELICA RODRIGUEZ: Ya nos explicabas que falta aterrizar esta reforma, a ver cuál es la inversión extranjera directa que realmente logra atraer el país, pero la perspectiva nos mencionabas al principio de la entrevista que para los próximos siete años es positiva, ¿por qué?

FELIX BONI: Sí. Hacemos nuestras proyecciones y vemos primero la historia obviamente de México donde tiene el consenso político México para tener una conducción muy prudencial en cuanto al manejo de las finanzas públicas, y lo que estamos viendo es que aún con expectativas o supuestos relativamente conservadores, por ejemplo en términos de crecimiento económico, aún con eso vemos la posibilidad de tener una situación a largo plazo con déficit relativamente reducidos y con esos déficits relativamente reducidos poder seguir manejando un nivel de deuda relativamente bajo, especialmente en un contexto internacional donde estamos viendo muchos países con niveles de deuda a Producto Interno Bruto de setentas, ochentas, noventas o cien por ciento adelante o arriba de eso.

Y en términos de México estamos viendo un nivel de deuda a Producto Interno Bruto, que es una métrica muy importante, nada más como 40 por ciento y la vemos subiendo muy ligeramente, entonces vemos aun independientemente de la reforma energética, vemos una situación muy sólida a largo plazo.